

Tierra y Libertad

Los presos sociales de Toledo, Gijón, Sevilla y Vitoria, declaran la huelga del hambre

Anuncios de huelga general para rescatar a los presos: Ascaso, Durruti y Comba, secuestrados en el penal de Puerto de Santa María

Los numerosos presos de carácter social que llenan los cárceles de España, empiezan a manifestar su protesta declarando la huelga del hambre, hasta tanto no sean puestos en libertad y reparado el daño y los perjuicios que por su injusta detención les inflieren las autoridades republicanas.

En Toledo, el día 20 del corriente declararon la huelga del hambre en la cárcel de la capital, unos veinte reclusos de Corral de Almaguer y Puensalida, que fueron encartados por los sucesos de carácter social ocurridos en aquellos pueblos.

Se niegan a tomar ningún alimento, como protesta, por considerarse excesiva la prisión que sufren. En Gijón el compañero Lucio Muñoz, detenido durante la huelga general de diciembre, ha sido trasladado a Logroño cuyo Juzgado lo reclama como incurso en delitos de sedición. Muñoz viene sosteniendo también desde hace días la huelga del hambre.

También en Sevilla, a consecuencia de la era de terrorismo que los comunistas y las autoridades han inaugurado, han sido clausurados todos los locales de los Sindicatos adheridos a la O. N. T. Después de la clausura han sido detenidos los compañeros José Hernández Gómez, Antonio Otero In-

fante, Miguel Ramos Gutiérrez, Miguel Gutiérrez Salinas, José Ferral Gómez, Leonardo Navarro Rivera, Salvador Rodríguez Sánchez, Rafael Hernández Rodríguez y Vicente Ballester, pertenecientes a los ramos de la alimentación y la madera, campesinos y construcción. Ingresaron en la cárcel y serán trasladados a Puerto de Santa María, en cuyo penal están practicando la huelga del hambre los compañeros Francisco Ascaso, Buenaventura Durruti y V. Pérez Comba, que fueron detenidos para impedir que prosiguieran desarrollando la propaganda oral por la región andaluza.

Según nos informan los camaradas de Vitoria, seguramente que cuando aparezcan estas líneas se habrá declarado la huelga general en aquella localidad por solidaridad con los presos sociales que han declarado la huelga del hambre.

Los obreros de Vitoria lo mismo que los obreros de toda España, deben hacer el máximo esfuerzo para que sean libertados todos los compañeros que yacen en las cárceles españolas, víctimas del fascismo republicano.

¡Todo por la libertad de los presos!

ACTUALIDAD DIPLOMACIA BOLCHEVIQUE

Moscu, 19. -- "Esta noche, la señora de Litvinoff, dará un gran baile en su residencia, al que han sido invitados todos los periodistas y diplomáticos acreditados en la capital moscovita".

He aquí el título realista, que después de leer los periódicos, he creído que podían abrir este artículo; título que es suficiente para ilustrar a los trabajadores que están iluminados con el faro ruso.

El telegrama transcrito por las agencias informativas, no es un "canard" de ellas, no. Se trata de un baile de gala que la elegante señora del Comisario del Pueblo en los negocios extranjeros en Rusia, ofrece a los representantes de las naciones capitalistas, para desagraviarles, en la burla comedia del proceso ruidoso de los ingenieros ingleses, acusados de sabotaje contra los Soviets. Como en la mejor época de los Romanoff, el mujik ruso, el vagabundo de la estepa, el trabajador comunal y el champán espumoso de la comida opipara. ¿Para esto tanta sangre? ¿Para terminar dando bailes y fiestas, se removió el socio secular de la esclavitud? Claro que en el México ortodoxo de los comunistas oficiales, todo se justifica y se explica, para la buena marcha de la dictadura del proletariado. El difunto embajador en Londres de los Soviets, el ingeniero Krasine, también ofrecía fiestas brillantes a Mr. Underling y todos los "baronets" de la cosmópolis del capitalismo, mientras en Rusia, todo el proletariado sufría hambre y frío espantoso. En París, Rakewsky, según los pases de su colega en Londres y, él también, en el palacio de la calle de Grenelle, recibía la crema de la banca, la política y la diplomacia. Recuerde que en uno de los clásicos banquetes, sólo las flores, valían la bonita suma de cinco mil pesetas, si las cuentas me salen bien. Abogados los escrúpulos por todas estas filigranas, los principios ideológicos, quedan en el olvido más espantoso y, en la burla más insultante a las candidas ilusiones de tanto lluso ruscificado de por acá y de por allá.

Somos anarquistas y, nuestro lema, es de que todos debemos ser iguales ante la Naturaleza y, que todo aquel que se aproveche hoy, ayer y mañana, para su beneficio particular, de la confianza de los revolucionarios, debemos sin compasión alguna, sin consideración de ninguna clase, desenmascaramos rápidamente. Si en Rusia, bajo el ojo de la Guepex, nadie puede protestar, ante el seguro encarcelamiento, contra tanto baile de gala, de los nuevos amos, en España, los comunistas, no lograrán engañarnos. Nosotros, los descaminados, los iconoclastas, en nuestra prensa, en nuestros mítines y conferencias, decimos bien alto al pueblo, que los ídolos de pie de barro, tienen que ser derribados de su pedestal Arqueológico, para que la verdadera revolución social del pueblo productor, campesino e industrial, no sea malograda por los aristócratas rojos, ya sean Balbontin, Khravshan, Cadim y restantes.

Podrán decir "Mundo Obrero" y demás prensa comunista, que hacemos caso de la prensa burguesa, pero como de un modo concreto, decimos la verdad TIERRA Y LIBERTAD no hace caso de los insultos comunales y sigue su línea recta, hasta que podamos implantar el Comunismo Libertario, en el cual, no nos divertiremos dando bailes veruallerosos a los alienados, periodistas burgueses y diplomáticos gotosos.

FRANCISCO FELLIQUER

PANORAMA

He leído en un periódico de las derechas, hace algunos días, que el teutón Goering se es partidario del desnudismo y, por todos los medios que estén a su alcance, combatirá la funesta manía de los germanos naturalistas de permanecer desnudos a la saludable acción de los rayos solares y de los aires en sitios públicos. No me puede extrañar la noticia; los nacionalsocialistas aunque sean de filiación protestante son tan cerriles como los católicos con respecto a los problemas sexuales. Todas las sectas cristianas tienen y tendrán, mientras no tengamos la suerte de que desaparezcan, horror al desnudo; porque el desnudo es inmoral.

El cristianismo despreciador de la vida, enemigo del cuerpo y de la Naturaleza, del baño y de los deportes y partidario de las sombras de las catedrales, y también de las flagelaciones, aquel cristianismo de la Edad Media, cerril, fanático y ocurrentista, que viene a reverter en el canal de Felipe II, que luego se levanta alzado contra las ideas liberales del XIX, va a aparecer en Alemania, Luterana y católica al par que racista.

Si alguna cosa buena tenían los alemanes en cuanto a moral era su poco interés por la puritana e hipocrita de los ingleses o la moral fanática católico-española, por ejemplo. Eran los modernos alemanes "naturales", valga el adjetivo aunque poco refinado, no era el naturalismo francés, pero gracias a Hitler, dictador sacristanesco, Alemania se regenerará.

¡Ah, Sol, Luz, en los cuerpos! Si, desnudos al aire hemos de caminar un día, felices como dioses jóvenes, Luz en las almas. El cristianismo desprecia el cuerpo que es una inmundicia, y asegura que la mujer es un vaso de impurezas y pugna por el celibato. Se aleja de la Naturaleza y abre las puertas de un mundo más allá de las nubes, es como un ensueño de opio, es la doctrina de los pobres de espíritu y de los esclavos. Y sin embargo,

hay cosa más emocional que un bello cuerpo, joven y vigoroso a plena luz, ante la muchedumbre, ante los ojos de los pueblos artistas, como fue la Grecia; un hermoso ejemplar de la raza humana (señoras racistas) es cosa tan admirable para mí como un parto cualquiera del humano ingenio.

Oscar Wilde, el helénico Oscar Wilde, el pagano, a quien los puritanos ingleses acorralaron, decía que la belleza es otra manifestación del genio, que tiene la ventaja además de no necesitar explicación alguna.

Pero todas estas cosas son circunlocuciones e ideas que Satanás nos envía para perdernos, para lo moral-cristiano-burguesa (moral de tánderos y gentians).

Es intolerable que las muchachas de Berlín, Hamburgo o Leipzig permanezcan desnudas a las caricias del Sol, es más tolerable que a la sombra de los claustros e iglesias, los otras raños e inmundos se refocilen con señoritas místicas y con niños de familias bien, son mejores la hipocresía los vicios inconfeables de los que van a los templos por la mañana y a los tugurios por la noche; de los que seducen a las sirvientas y corrompen a las hijas de los obreros en paro forzoso.

Esta moral decorativa y estúpida, feudal y burguesa va a aparecer en la Alemania de las pardas camisas y de la era gamada, mejor dicho se va a acentuar que no a aparecer.

Qué satisfacción tan grande para los "cavernícolas" ibéricos, también enemigos del desnudo, los cuales se querrelaban contra los muchachos que el verano pasado iban por la calle en camiseta y con los brazos al aire.

Lo inmoral no es desnudarse, lo inmoral es vestirse con un hábito uniforme o cosa que se les parezca y adquirir un aspecto respetable y luego ser unos marranos en toda la extensión de la palabra.

EDUARDO RUENO

ESTAMPA ACCION

Más que momentos de vacilaciones, son momentos de pruebas decididas y que marquen profunda huella en los astos ejecutados.

La acción, elevada a su máxima potencia, eleva al que la practica y jalona de laureles al más alto ideal que ha concebido la mente humana. Apoya nuestra tesis la razón, el sentido común la Historia de las grandes gentes que en tal sentido se produjeron en todas las épocas que los Tiranos dejaron sentir los efectos de su barbarismo.

Los ayes de dolor, las quejas que producen los tormentos aplicados a todas las víctimas que en estos últimos tiempos se han producido en la España sangrienta, requieren, precisan, que los victimarios no queden impunes si no queremos que cual borrón perenne señale nuestra frente con el "inri" ¡Remember! ¡Remember!

El método universalista, la lógica aplastante de la ciencia, nos demuestra diáfano que la causa produce el efecto, pues bien! la causa en esta ocasión está en principio en los alevosos asesinatos de Pasajes y culmina en la cobarde agresión armada de Casas Viejas. La causa es patente. Falta el efecto.

¿Cómo? Con valor y ánimo. Jamás en la lucha social el cobarde tuvo derecho a la pelta. Para avanzar, para ir adelante se precisa valor y ánimo. El tirano en todos los tiempos y Roma, es una prueba de nuestro aserto, siempre tuvo su antídoto, el Tiranocida, la mano justiciera del que sabe recoger el dolor de un pueblo y darle forma.

LUZBEL RUIZ.

Los obreros tienen razón

Contra todo lo que dice la Prensa burguesa y política de los conflictos que plantea el proletariado, harto de sufrir, los anarquistas vemos en cada huelga, los síntomas del malestar social, de la injusticia del régimen republicano capitalista y el dextro indestructible de libertad y bienestar.

Ninguna persona medianamente decente, puede culpar a los obreros, de sus protestas y rebeldías. Estos se originan en la explotación de que son víctimas, en la tiranía que impera.

Si fuéramos o equitativa el valor de ciertas acciones, forzosamente habríamos de reconocer que las que más valen son las que se manifiestan con todo derecho y razón.

Nadie tiene más razón que un obrero que quiere trabajar, comer y ser libre. Quien no opina así es un maldado.

Plensen como quieran los mediocres y los políticos, digan lo que les convenga quienes toda la vida han vivido del trabajo ajeno, nosotros decimos que en todo momento por poca razón que tenga un obrero, la tiene toda. Sólida, irrefutable. Quien no vale nada, quien es responsable de las masas tristes, tristes, atacando la vanguardia, la retroguarda y los flancos asalta en un periquete la fortaleza capitalista.

Esto debería saberlo esta escoria de "Opinión", tan fea como mala que diariamente escribe artículos plagados de indignidades y que se llama Irene Polo.

El obrero tiene razón para rebelarse y declarar huelgas. Defiende un derecho y tiene el deber de hacerlo. Por muchos trastornos que se produzcan será siempre una lección movida e interesada la que señala a los obreros revolucionarios como responsables.

Macló, Companys, Azana, etc., explotan la situación difícil de los obreros y este derecho que defendemos, en sus propagandas políticas y electorales. Hay en el Poder, es otra cosa.

Suficientes sus deseos de mando, niegan este derecho y no llueban en emplear la guardia civil y los guardias de asalto para imponer por la fuerza, la prolongación de la tiranía.

Ninguno de los que gustan de medrar y vivir de los que trabajan han procedido de otra manera.

Y es que fracasaría todo el que quisiera escalar el Poder, si en sus propagandas no procurase presentarse como un defensor de los obreros, de sus derechos y libertad.

No obstante, todos ejercen la violencia y muerden los secantes represivos de la autoridad contra los obreros, cuando forman gobierno y se encuentran que por no haber desaparecido la causa del malestar social, estos se rebelan.

Esto lo hemos dicho siempre los anarquistas, cada vez que algún nuevo político se presentaba ante el pueblo haciéndole promesas. Hoy lo repetimos para que los trabajadores no consten con su experiencia dolorosa.

Ni mentimos ayer, ni mentimos hoy. La prueba de nuestro aserto, está, en las luchas que apesar de tantos políticos y promesas, el proletariado se ve obligado a sostener con la burguesía y las minoridades, para conquistar un mejor trato y algunas mejoras.

Actualmente miles de trabajadores del ramo de Construcción y otros ramos y de distintos talleres y fábricas, sostienen conflictos con la obra burguesa. Luchan para alcanzar mejoras económicas y sociales que prometeron los republicanos. Alegan por la jornada de seis horas para que algunos miles de los obreros en paro forzoso puedan comer.

¿Quién sino un maldado puede negar la razón que asiste a estos bravos trabajadores y hermanos de cadena?

No importa que la prensa mercenaria los difame y que las autoridades traten de sofocar los hechos. Los anarquistas estamos al lado de ellos para tomar parte en sus luchas, darles ánimo si es que lo necesitan y orientarlos.

Al lado de los trabajadores estamos siempre en la lucha contra la explotación y la tiranía. Fese a quien se pre. Y no parecidos aquí. Conocemos el origen del mal y no cejaremos hasta acabar con él, o sea destruir el sistema capitalista y el Estado.

JOSE HONET

Los comunistas, las masas y Charlot

Nunca hubiera pensado que fuese tan fácil reaccionar y salir de un estupor tan profundo como el que se apoderó de mí desde que presencié el "supuesto táctico" de la semana de agitación un tanto ya remota, pero que las crónicas hablarán y transmitirán a las generaciones venideras para que los revolucionarios "bisofios" y "ins veteranos" saquen conocimientos estratégicos infalibles y aprendan a manejar técnicamente de forma envolvente por el ala derecha, o por la izquierda ya en ofensivas y contraofensivas por el centro, minas y contraminas, fuegos granados y ataques generales coronados por el más franco y rotundo éxito.

Más de un general sacó enseñanzas provechosas de las lecturas de las batallas napoleónicas o de la retirada de los cien mil de Xenofonte. Pero la modernísima táctica de nuestros odoríferos y naftalínicos moscovitas les ha puesto en evidencia, en el más completo de los ridículos, ¡fuera esos generales académicos! Masas y más masas levantadas por una cabalística consigna. ¡El petróleo huele! ¡Adelante! y las masas tristes, tristes, tras, atacando la vanguardia, la retroguarda y los flancos asalta en un periquete la fortaleza capitalista.

El más bello exponente, el más rotundo de los éxitos ha sido la reciente batalla librada en Alemania. Pírrro hubiese roto su acero, desgarrado sus vestiduras y cubierto de polvo sus cabellos ante la lección de sus émulos modernos.

No han vencido, y lo sabemos, pero han caído con la dignidad de su gesto con la grandeza de un gladiador como un espartano heroico y austero se batieron como leones, llenaron las grandes plazas de heridos, levantaron barricadas colapsadas e iniciaron el ataque general, el asalto formidable, el movimiento envolvente más gigantesco que conocieron los siglos y después se retiraron diciendo: ahí queda ese cadáver: es el fascismo.

Fué una epopeya de las masas que nos ha recordado a esos Julio-Cesares de las películas que desde el banco de un paseo hacen signos coquelones, lanzan lánguidas miradas, tiernos suspiros. Charlot se queda extasiado, helado, se ruboriza, cierra los ojos, espera el momento de caer en brazos de ella y cuando los abre la ve alejarse del brazo de otro que estaba detrás de él.

ARMANDO SOROLL

Los campesinos de Jerez de la frontera acuerdan encabezar de los grandes batallones y declaran la huelga general

En la última reunión sostenida por los compañeros campesinos de Jerez de la frontera, afiliados a la Asociación de Trabajadores Agrícolas, acordaron, por 411 votos contra 85, declarar la huelga general en vista de la crisis por que atraviesan los campesinos. Acordaron también invadir los campos, ocupando los grandes latifundios, trabajando allí donde sea necesario y percibiendo los jornales aunque no sean ocupados por los patronos, sin respetar las indicaciones que les hagan las autoridades.

¡Adelante campesinos! ¡Las tierras son vuestras!

Grandiosa jira libertaria

El Grupo Anárta "Verdad", de acuerdo con la F. de O. G. A. A. las Juventudes Libertarias y el sindicato único de trabajadores de esta localidad, tienen a bien invitar a todos los grupos anarquistas, Juventudes Libertarias, Ateneos de libre cultura, sindicatos únicos y camaradas, a una gran "jira" de confraternidad anarquista que se está organizando para el día 7 del próximo mes de mayo.

La jira se celebrará entre la estación de Almodóvar y la de Zuerza de Gállego, en el término denominado "La Violada" orilla a la estrechez de Zaragoza a Francia.

Historia J. Batllón
Imp. J. Hortá. Cortes, 719

Las autoridades están practicando una política de verdadero terrorismo. Han sido asaltados y clausurados los Ateneos Libertarios, numerosos Sindicatos, infinidad de bares y cafés. Se ha detenido a centenares de militantes y trabajadores. Los concurrentes a una jira campestre han sido rodeados y amenazados por gran número de fuerzas de guardia civil y asalto. Se impide la salida del diario de los trabajadores. Tantas iniquidades hacen presagiar días de lucha. ¡Alerta todos!